

DIARIO DE SORIA

Se publica todos los días, excepto los festivos.
Redacción y Administración, Plaza de Herredores, 15, bajo.

Año III — NÚM. 565

La correspondencia de redacción, al director D. Joaquín Arjona.
La correspondencia administrativa, al Administrador D. Rafael Arjona García-Albambra.

Sábado 21 de Agosto de 1897

DIARIO DE SORIA

Precios de suscripción.

UNA peseta al mes

lo mismo para la capital que para fuera.

Carta de Madrid

Madrid 20 de Agosto 1897.

Lo del día.

No podía ser de otro modo. No están los tiempos para ensayos de gobierno, cuando tantas necesidades gravísimas reclaman con urgencia el esfuerzo de gobernantes de prestigio y experiencia. Por eso desde el día siguiente de la muerte de Cánovas venimos diciendo que aquí no queda más esperanza que Sagasta y hemos reputado de locura lo que se pensaba por algunos elementos que pedían la continuación de los conservadores por tiempo indefinido con carácter permanente. La solución que hoy ha tenido el problema político se acomoda a la realidad. No se han entregado al general Azcárraga poderes ilimitados. Continúan en sus puestos los actuales ministros: lo cual quiere decir como ayer anunciábamos y como confirman hoy los corresponsales mejor informados, que sigue siendo interno el Ministerio y que en cuanto la Corte regrese a Madrid subirán al poder los liberales. Queda más y medio de situación.

Alcance de noticias.

Madrid 20 (6:30 t.)

Telegrafía de Nueva York que Sherman ha contestado a la última nota del imperio japonés declarando que los derechos de este imperio serán respetados y colocados bajo la salvaguardia de los Estados Unidos. También aprueba la idea de someter a un arbitraje la cuestión de los emigrantes. Esta respuesta ha causado favorable impresión en Tokio creyéndose que se aleja por el momento todo peligro.

De Londres dicen que se ha resuelto definitivamente que el próximo domingo se celebre en Trafalgar-Square el anun-

ciado meeting anarquista. Toma la policía precauciones para el mantenimiento del orden. Los anarquistas celebran diariamente reuniones secretas en diferentes puntos sin que hayan ocurrido accidentes notables.

—Esta mañana ha sido ejecutado en Vergara el asesino Miguel Angiolillo. Ni antes ni en la ejecución ni después han ocurrido incidentes dignos de referirse.

—Según noticias recibidas de San Sebastián la Reina ha confirmado los poderes al Sr. Azcárraga para continuar al frente del gabinete actual sin modificaciones.

—Telegrafía de San Sebastián que la nota facilitada a la prensa por el general Azcárraga es la siguiente: «Después de conferenciar con el presidente interino S. M. ratificó su confianza al general Azcárraga encargándole definitivamente de la presidencia del consejo y autorizándole para proponer lo más conveniente respecto a la reorganización del gabinete o continuación con el actual. Azcárraga considerando que su nombramiento no ocasiona ningún disentimiento político si no que es consecuencia de la irreparable desgracia y teniendo conocimiento de los problemas planteados en el orden interior económico é internacional por iniciativa y dirección del Sr. Cánovas, no se alteran en su desarrollo prosiguiendo sin variación ni aplazamiento entanto que se reunan las Cortes y apreciando también las diversas opiniones consultadas en San Sebastián y en Madrid propuso a la Reina la continuación del actual gabinete.»

—Telegrafía de Londres que la policía ha redoblado la vigilancia en Douvres ante la posibilidad del desembarco de anarquistas para el meeting del domingo. En el país de Gales un violento ciclón ha ocasionado algunos muertos y bastantes heridos.—Almodovar.

Ojeada a la Prensa

«El Imparcial» se lamenta, con razón, de la triste situación porque atraviesan en Barcelona los soldados que regresan de Filipinas y dice lo siguiente en un artículo que titula «Por patriotismo y por humanidad»:

No queremos que se nos tilden, como se ha hecho más de una vez, de sembradores de ideas de indisciplina por servir la causa de justicia y la razón. Aun arrostraríamos ese inconveniente y mayores esfuerzos en tal sentido si obtuviéramos algún resultado. Pero el fariseísmo se impone en ese terreno, y la

fuerza, que inútilmente se gasta en la lucha con él, hace luego falta para tareas más fecundas.

La experiencia, una experiencia harto dolorosa nos hace hablar así. Con ardor emprendimos campañas por el bien, y al cabo de ellas nos encontramos sin resultado alguno positivo, y con todas las rutinas mentales revueltas en contra nuestra. Abunda en nuestro país, y en especial entre las llamadas clases directoras, gente muy convencida de que lo grave no está en hacer el mal, sino en publicarlo. ¡Almas de mochoño que no temen el daño, sino la luz que sobre el cae!

Preséntanse, no obstante, ocasiones en las que el silencio es un crimen de lesa humanidad. Los espíritus muelles y acomodaticios a quienes el ruido molesta, y en tanto que el perjuicio no llega a ellos consideran que lo dignarse por cosas de otros es la mayor de las tonterías o el más capital de los pecados sociales, no aceptarán esta afirmación nuestra. A pesar de ello y de sus censuras no hemos de callar sobre lo que acontece con los pobres soldados que regresan de Filipinas.

Anoche mismo en las columnas de *La Correspondencia* y en las de *El Comercio* aparecieron gotando sangre telegramas de Barcelona, que participan los hechos verdaderamente deplorables, y aun más que deplorables vergonzosos, de los cuales también nos da extensa cuenta nuestro corresponsal.

No ya propio de un Estado culto, ni siquiera del más atrasado de los pueblos cristianos, es lo que se hace con los soldados infelices que del Archipiélago mallorquino regresan después de haber expuesto su vida y haber perdido su salud por la santa causa de la patria.

¡Tanta adulación al ejército, tanta lisonja barata, y después, cuando se trata de la base de aquél, de ese elemento popular verdaderamente heroico, para quién debieran ser las mayores solicitudes, porque es el más necesitado de ellas, no hay ni los cuidados más primordiales ni la previsión más rudimentaria!

Nuestros lectores verán los detalles que a continuación publicamos. Digan, consultando su conciencia, si la conducta seguida con esos pobres defensores de la integridad del territorio español, si el tratamiento que se les ha tenido y el abandono en que se les ha dejado, no arrancan una expresión de protesta.

Por ocupados que estén con la árdua cuestión de si el partido conservador se afirma ó se disuelve, suponemos que los ministros levantarán acta de los hechos denunciados y procurarán que no se

vuelva a dar tal espectáculo en la culta y humanitaria Barcelona.

Y no solamente los consejeros interinos ó definitivos de la corona están en el deber de impedir repeticiones de semejantes abusos, sino también en la obligación de depurar lo ocurrido y de exigir las correspondientes responsabilidades. Aunque se halle muy acorchado el ánimo nacional, esta es de las cuestiones que lloran a lo hondo de muchos, muchos millares de familias; pues lo que hoy se ha hecho con 777 soldados, se puede repetir con todos los que se encuentren en la isla de Luzón.

Si el general Azcárraga, que además de ser celoso militar es muy cristiano y caballero, sigue al frente del departamento de la Guerra, creemos que impondrá el necesario correctivo y no consentirá en que abuso tan inhumano continúe. Son muy secundarias todas las otras consideraciones, a que aquí torpemente se atiende de modo casi exclusivo, con daño enorme de la moral social, de la caridad cristiana y de la quietud de los ánimos primer elemento de orden.

La nación, que tan generosamente da al Estado sus hijos y su dinero, tiene derecho sacratísimo a que se cuide de aquellos con cariño y solicitud; obligaciones primordiales desatendidas hoy solo en pueblos que no han entrado en el campo de la civilización. Sin los medios suplementarios que la sociedad pone en juego para cubrir las enormes deficiencias que en ese terreno se notan, sin instituciones como la de la Cruz Roja, sin los recursos que la generosidad de los particulares aporta a nuestra suscripción quedaban en muchos casos, como el presente, desvalidos por completo los más humildes, pero los más numerosos de los defensores de la patria.

Al decir esto nos sentimos seguros de interpretar fielmente lo que en presencia de hechos tales palpita en todos los corazones españoles y sanos. Vea el gobierno lo que ante el sentimiento nacional debe hacer.»

«El Nacional» opina que el partido conservador ni ha muerto, ni corre peligro de morir y dice:

«Sea de ello lo que quiera; continúen estos ministros ó designense otros, lo que importa hacer notar en honor de las fuerzas políticas que ha acandillado el inmortal Cánovas del Castillo, es la disposición de ánimo de todos los conservadores a secundar lealmente al nuevo Gobierno de su partido ó a reconstituirlo si fuere del partido liberal; y en todo caso y mo

mento, dentro ó fuera del poder, á velar por el prestigio del Trono y por la prosperidad moral y material de la Nación española.

Dinastía y Patria requieren sin duda concurso de instrumentos de Gobierno disciplinados, influyentes y poderosos, tales como los organizados bajo las jefaturas indiscutibles de Cánovas y Sagasta. Por eso los elementos fieles á las doctrinas y á la obra del ilustre mártir de las ideas sociales dominantes, están resueltos á sobreponer á toda conveniencia y á toda pasión el ideal supremo de glorificar la memoria de Cánovas, logrando que su partido le sobreviva.

Así se demostraría que no era el partido conservador una sociedad de personas ligadas á un grande hombre por los vínculos de la gratitud y de la esperanza sino una agrupación convencida de la bondad, de la fortaleza y del poderío de las doctrinas conservadoras, por Cánovas en todo tiempo profesadas, y del arte de aplicarlas á la gobernación del país, por Cánovas empleado con éxito prodigioso y siempre creciente.

Así llegaríase á decir, desmintiendo interesados apotegmas y pronósticos que ahora corren en la prensa, que pudo desaparecer el partido progresista con la retirada de Lispartero, morir con O'Donnell la unión liberal y perecer con Narvaez el partido moderado; pero que el partido conservador no murió con Cánovas porque éste, mas grande que aquellos hombres, supo darle con su espíritu savia y vigor para hacerlo imperecedero.

Y á trueque de que por tan fausto modo llegare á honrarse el venerado nombre del inmortal patricio, bien podríamos, cuantos le hemos rendido homenaje y tenemos vivo el culto á su persona, olvidar por insignificantes las cuestiones que dividen para confundirlos en el solo sentimiento de recabar gloria terrena para el que ya goza la divina.

En la Colegiata de San Pedro.

POR EL ALMA DE

CÁNOVAS!

La noble y cristiana Sotia ha cumplido los deberes de pueblo culto, rindiendo el último tributo al grande hombre que honra su Patria, al que en defensa del orden social dedicó sus nunca desmentidas energías y muere cobardemente asesinado por un extranjero sectario de satánicas y salvajes ideas.

La historia gravará en sus páginas de oro su glorioso nombre para ejemplo y admiración de las generaciones venideras.

Dios le habrá acogido en su Santa Gloria ciñéndole la corona de los mártires.

Laureles y siempre vivas brotarán eternamente sobre la tumba del esclarecido patricio D. Antonio Cánovas del Castillo.

No tenemos tiempo para detallar los funerales celebrados á las diez de la mañana de hoy en la Santa iglesia Colegiata de San Pedro.

Procuraremos extractar todo lo posible, para que nuestros lectores puedan formar concepto de la santuosidad del acto religioso.

El Túmulo

Se alza en el centro de la nave crucero y es de unos cinco metros de alto, con cuatro gradas, coronándolo la imagen del Crucificado.

Rico paño negro con fleco de oro lo cubre y una nube de crespones también negros, artísticamente combinados, le presta una severidad y magnificencia que impone al recogimiento.

En el vértice de los ángulos, cuatro seculares candelabros dorados; en rededor unos doscientos blandones y entre estos tupida alfombra de menudas flores.

A los pies de la Santa Imagen del Redentor y como protegido por su infinito poder, se destaca el ataúd y riquísimo almohadón de terciopelo negro recamado de oro.

No se ha omitido por la Excm. Diputación ni Excm. Ayuntamiento gasto alguno, para el mayor esplendor del acto religioso y respetuoso homenaje.

La Sra. D.ª María Arregui de Retes y Sra. Carmen Sopranis son los que durante toda la noche han trabajado como obreras, rasgo de cristiana humildad que las enaltece.

Los Sres. Retes, Interventor de Hacienda, Sopranis, Secretario del Gobierno y Villar, Arquitecto municipal, formaban la comisión para la erección del túmulo y han cumplido con exceso su difícil misión.

Las coronas

Frente al coro, se destaca una hermosa corona de flores naturales, hecha sobre tuyas de un metro veinte centímetros de diámetro, con las cintas de colores nacionales, cubiertas de tupido crespon, dedicada al grande hombre, por todas las autoridades.

Muy bien colocadas á derecha é izquierda del catafalco, seven otras ocho grandes y lujosas y dando frente al altar mayor, que se halla cubierto en los laterales, de paños negros galoneados de oro, un santuoso lazo de cintas de seda, admirándose en el profusión de campestres flores tan artísticamente combinadas que revelan el delicado y exquisito gusto de la mujer.

La Misa de Requien

La ha celebrado el Reverendo canónigo D. Cosme García, asistiéndole los beneficiados señores D. Anastasio del Campo y D. Cesareo Huerta.

La capilla de música, ha interpretado con afinación y sentimiento la del maestro Ferrer, sobresaliendo en el ofertorio la potente, dulce y melodiosa voz del baritono señor Mingo.

La Oración fúnebre.

La ha pronunciado el M. I. Sr. Abad D. Gregorio Gamarra, enalteciendo la fé, resignación y virtudes cristianas, pidiendo fervorosamente al cielo paz y la

bendición divina sobre nuestra desgraciada patria.

La presidencia.

En el coro bajo han ocupado asiento de preferencia, la Excm. Audiencia en pleno, vistiendo de frae y riguroso luto con insignias de sus elevados cargos.

En las puertas laterales los alguaciles y porteros de uniforme.

Frente al altar mayor é inmediato al enverjado del coro en bancos enlutados y con el escudo de Soria bordados en plata, se hallaba el señor Gobernador civil don Félix Carazony, don Pedro Sánchez Malo, presidente de la Diputación y don José Casaldüero y Conte Delegado de Hacienda.

Frente á estos señores el negro penoncillo del Cabildo.

A la izquierda, en primer término el señor Teniente Coronel don Jorge Barba, Comandante Militar, de uniforme, el señor Alcalde don Ramón de la Orden y D. Cipriano Cacho Vice-presidente de la Diputación; vistiendo también estos señores luto riguroso con fagin ó medallas indicadoras de sus gerarquías.

Los invitados

Lo estaban todos los centros oficiales milicia, prensa local y la industria y personas de distinción y en doble fila de enlutados bancos, en el espacio que media el coro a las gradas del altar mayor han tomado asiento, nutrida y lucidísima representación de todas las fuerzas sociales, siendonos imposible citar los nombres de todos los dignos señores, cual era nuestro deseo, que han concurrido á tan solemne acto, que puede decirse que todo Soria, ha respondido como siempre á enaltecer la gloria del gran estadista.

En las amplias naves y elevando sus plegarias al que todo lo vé y todo lo puede, muchísimas señoras y señoritas, en su mayoría con trages negros y llenando el amplio y hermoso templo, una inmensa concurrencia de hombres sin distinción de posición social ni nacimiento, silenciosos y contristados.

También han acudido á primera hora muchos fieles, á las misas que ha mandado rezar en todas las parroquias el señor Gobernador civil por el eterno descanso de su llorado y venerado amigo.

Caridad.

Por disposición de los Sres. Gobernador Delegado de Hacienda, Ingenieros y otras personas que citaremos mañana se ha distribuido á unos trescientos pobres una suculenta comida en la plaza de toros.

Las autoridades han probado las calderas condimentadas con arroz, carne y tocino, sirviéndoseles además medio kilogramo de pan y vino.

Hemos presenciado un detalle conmovedor.

Antes del reparto y vivamente emocionados se ha rezado un padre nuestro por el eterno reposo del Sr. Cánovas.

Dios se lo premie.

Antonio de Arcos.

Aun hay patria! Guerrita ha teleografiado á la empresa de la plaza de toros de Bilbao que le reserven un palco de sombra para las próximas corridas.

Y ha contestado la empresa que todo está vendido.

No por eso se asusten los aficionados que piensen ir á las corridas de Bilbao.

Todo es cuestión de pagar doble ó triple las localidades á los apreciables revendedores.

Habiendo dinero, todo se arregla.

Todo menos la cuestión del agua en la ciudad de la Sombrera de D. Santos!

Hay cerca de Venecia un santuario al que van de continuo muchas almas y estos últimos días ha ocurrido allí una escena trágica.

Pasaban la frontera, que está próxima entre los mil devotos que pasaban, muchas mujeres, de piedad modestos, con niños en los brazos, y... me falta valor para contar lo sucedido que al ser más impasible le anonada!

Unos veinte aduaneros, veinte Herodes, que es el nombre que á todos ellos cuadra entre el espanto horrible de la gente que corría y gritaba

se abalanzaron sobre las mujeres como fieras voraces hostigadas y las arrebataron con violencia los niños que llevaban

todas al pecho, y oh nefando crimen! oh vil y cruel perversidad humana! los hicieron pedazos á la vista de las mujeres. ¡Esto al cielo clama!

Verdad es que los niños eran sacos de azúcar y caté y otras substancias envueltos en mantillas y con gorros llenos de lazos y otras zarandajas; pero si, en realidad, niños no eran, en este caso los representaban

y por respeto á los representados no debieron los de las aduanas atropellarlos de ese modo; pero lo que más horror causa es que las madres que debieron todas los frutos defender de sus entrañas

echaron á correr, abandonándolos de los agentes á las iras bárbaras, sus propias vidas por salvar. Oh madres desnaturalizadas!

José Estrafñi.

NUESTROS TELEGRAMAS.

Madrid 21 (9, m.)

Se insiste en para primeros de Octubre regresará la Reina de San Sebastián y que entonces se tratará de la reunión de Cortes y le dará solución definitiva al problema político ocupando el poder de los liberales.

Madrid 21 (8, m.)

«El Nacional» dice que le ha agra-

...dado extraordinariamente la solución que se ha dado á la crisis. «El Globo» por el contrario no considera esta solución más que como una dilación y asegura que será imposible prolongarla mucho tiempo.

«El Herald» niega que existan inteligencias entre los Sres Canalejas, Silvela y Polavieja.

Madrid 21 (9, m.)

Se asegura que los liberales se opondrán á toda transacción para la reunión de Cortes.

En la conferencia que celebrará hoy la Reina con el general Azcárraga se tratará únicamente de los asuntos de Cuba y de la adopción de las medidas que sean necesarias para acelerar las operaciones.

Noticias

Hoy hemos tenido el gusto de saludar al bizarro comandante de infantería nuestro antiguo convecino y amigo Sr. Argota que regresa enfermo de Filipinas.

El Sr. Argota además del ascenso obtenido tiene pendientes otras varias propuestas por su brillante comportamiento en aquella campaña del que nos hemos ocupado antes de ahora.

Sea bien venido el bravo militar al que deseamos un completo restablecimiento.

Para celebrar la festividad de San Bartolomé y la restauración de la Capilla del mismo existente en la Iglesia de la Mayor, propiedad del Sr. Marqués de la Viluena, el martes 24 del corriente mes y á las 11 de su mañana, se verificará en la Capilla una función religiosa, con Misa solemne y sermón, dedicada al Santo Apostol Titular de la misma y de la *Fundación de la Misa de once.*

Registro civil.

Hoy se han hecho las siguientes inscripciones:
Nacimientos: Bernardo Varea Gonzalez.

Pasatiempos.

Solucion

ELEGANTE DIJE.

Jeroglífico comprimido.

Hlod oro

La solución mañana.

Fernando Peña.

Bolsa de Madrid

Cotización del 20 de Agosto de 1897.

ULTIMOS CAMBIOS.

Denda perpetua a 4 por 100 interior....	64,55
Id. id. en títulos pequeños.....	67,95

Id. series G y H.....	67,90
Denda perpetua al 4 por 100 exterior....	80,75
Id. en títulos pequeños.....	84,15
Id. series G y H.....	89,00
Denda a 4 por 100 amortizable.....	60,00
Idem. títulos pequeños.....	80,00
Obligaciones de Aduanas.....	96,36
Banco de España.....	410,00
Compañía Arrendataria de Tabacos....	213,50
Paris á la vista.....	31,00
Oro nuevo.....	00,00

Observaciones meteorológicas.

Máxima solar ayer.....	30,8
Id. sombra.....	25,5
Mínima.....	12,8
Temperatura nueve mañana hoy...	23,0
El barómetro indica buen tiempo con tendencia á variable.	

Memorandum

NOTAS PARA MAÑANA.

AGOSTO

SOL sale 5,14 mañana; pónese 6,51 tarde

22

234 Domingo. 131

San Sinforianio.

Cultos religiosos.

Martirologio.—Dominica undécima despues de Pentecostés y cuarta de Agosto. San Timoteo.

La misa y oficio divino son de S. Joaquin padre de Nuestra Señora con rito doble de segunda clase y color blanco, haciéndose conmemoración del dia de la octava de la Ascensión, de la expresada dominica y de San Timoteo y compañeros mártires.

ANUNCIOS PREFERENTES.

LA SORIANA

CARNECERIA DE EPIGMENTO DIEZ

Collado, 10 Soria.

Se avisa al público y á los numerosos favorecedores de este establecimiento que se vende carne de vaca.

El Procurador de los Tribunales de esta ciudad D. Laureano Hercilla y Aguado ha trasladado su despacho al número 8, piso 2.º de la Plaza Mayor.

Anuncio

Se vende la casa sita en esta capital, calle del Ferial, número 4. Para más detalles, pueden dirigirse á la redacción de este periódico.

SORIA. Imp. de Abdón Perez.—1897

Postigo 1/2.

pues del de Guillermo Antonio de Chastellux, que era el último.

—Dijadlo, señora—dijo Cellamare á la duquesa.—Conviene que el nombre de Richelieu se vea por todas partes.

—¿Y esta otra carta?—preguntó el duque señalando con la mano la de Felipe V.

—Esta continuó Malézieux,—es una carta de puño y letra de S. M. C.

—S. M. C. escribe peor que yo.

—Si la carta está mal escrita, las noticias que contiene son muy buenas—dijo la duquesa del Maine,—porque en ella se pide al rey de Francia que reuna los Estados generales para oponerse á la ejecución del tratado de la Cuádruple alianza.

—Ah!—dijo Richelieu.—Está segura V. A. de los Estados generales?

—Hé aquí la protesta con que se compromete la nobleza; el cardenal responde del clero y solo queda el ejército.

—El ejército—dijo Laval—queda de mi cuenta. Tengo firma en blanco de veinte y dos coroneles.

—Desde luego—añadió Richelieu—respondo yo de mi regimiento; que esté en Bayona, y que

por consiguiente se encuentra en posición de hacerme grandes servicios.

—Sí—añadió Cellamare,—contamos con eso; pero he oido decir que trataban de llevarlo á otro punto.

—¿De veras?

—Y tan de veras. Ya conoceréis, señor duque, que es preciso anticiparnos á esta medida.

—¡Cómo! Ahora mismo. Venga papel... tinta.

Voy á escribir al duque de Berwick. En el momento de entrar en campaña nadie estrañará que yo solicite de él que no le separe del teatro de la guerra.

La duquesa del Maine se apresuró á dar por sí misma á Richelieu lo que pedia.

El duque hizo una reverencia, cogió la pluma y escribió lo siguiente.

«Señor duque de Berwick, par y mariscal de Francia.

«Como mi regimiento debe recibir en breve su vestuario, y lo perdería si antes de que se lo entregara se viera obligado á hacer á algún movimiento

»Tengo el honor de suplicaros que tengais á bien dejarlo en Bayona hasta principios de Ma-

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS.



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1.
(Paseo de Recoletos).

GARANTÍAS

CAPITAL SOCIAL EFECTIVO.....	PESETAS	12.000.000
PRIMAS RESERVAS.....	—	43.598.510
TOTAL.....	—	55.598.510

32 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredi- la confianza que inspira al público, habiendo gado por siniestros desde el año 1864, de su dación, la suma de pesetas 59,159.694'43.

Subdirector en Soria, D. José Castellví.—Plaza de Herradores, 15 bajo.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las Dotales Rentas de educación, Rentas vitalicias, Capita- les diferidos, á primas más reducidas que cual- quiera otra Compañía.



GRAN FARMACIA
DEL
Doctor Monge



Premiado con medalla de bronce en la Exposición Farmacéutica Nacional, celebrada en Madrid el año 1882.

Cuantos tengan su residencia habitual en la provincia de Soria, así como los que por razón de su cargo y empleo se vean precisados á fijarla en la capital, no dejen de visitar esta Oficina de Farmacia, cuyo renombre y excelente crédito es ya de muchos conocido y que tan sólo lo debe á la asiduidad, esmero y constante solicitud de su propietario, que no elude sacrificio de ningún género para corresponder dignamente á la ilimitada co- fianza que su numerosa clientela le dispensa.

Para poder atender las prescripciones de los profesores médicos que en su acertada prác- tica propónense rendir justo tributo á los adelantos y portentosos descubrimientos de la ciencia moderna, se encuentra esta Oficina provista de una colección de medicamentos nor- simos dotados de inapreciables propiedades curativas.

El arsenal de preparaciones magistrales, propias de la casa, es vastísimo y puede competir, á título legítimo, con sus similares extranjeros sin necesidad de que ostenten e pomposo nombre de *Específicos*.—Se facilitan catálogos de las mismas.

En especialidades, tanto nacionales como extranjeras, poseemos las de todos aquellos autores de más nombradía.

Único depósito en la provincia del tan celebrado remedio para calmar ins- tantáneamente el dolor de muelas rabioso

Aibaf Serdna DOS PESETAS BOTE

El lema de esta casa es el siguiente:

Nada de farsas inútiles. Todo por el estudio y el trabajo, que son los que proporcionan honra y provecho.

—10, POSTIGO, 10.—SORIA.—

JULIAN RUIZ Y RUBIO



Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid.

—Collado, 76.—Soria.—

Se responde de la perfección de cuantos trabajos se cons- truyan en este gabinete. Esta es la mayor garantía para su numerosa clientela, como así mismo su residencia en esta capital.

Todos cuantos procedimientos se emplean en el extranjero se practican en este gabinete, tanto en operaciones como en trabajos própticos, dentaduras artificiales y demás aparatos.

Los precios los de siempre.

yo. Soy con la mayor consideración vuestro hu- milde y obediente servidor.

El duque de Richelieu

—Tomad, señora duquesa, merced á esta pre- caución, el regimiento no saldrá de Bayona.

El mensaje, escrito con muy mala ortografía, corrió de mano en mano.

Malezieux, que fué el último que le leyó, no pudo contener una ligera son risa.

—¡Ah, señor poeta!—dijo Richelieu.—Parece que he tenido la desgracia de ofender á esa anciana y ridícula señora llamada ortografía. Pero eso no me impedirá ser miembro de la Academia antes que vos y que el mismo Voltaire.

—V si llega el caso, señor duque, ¿hará vues- tro ayuda de Cámara discurso de recepción?

—En eso está trabajando, señor canciller, y ya veréis como no es peor que los que han pronun- ciado otros académicos conocidos míos.

—Como vuestra recepción—dijo la duquesa— será curiosísima, os doy palabra de asistir á ella. Pero esta noche debemos ocuparnos de otra cosa. Volvamos, pues, como la señora Deshoullie- res, á vuestros carneros.

—Como una conspiración, y vos ¿convendréis en ello. no es cosa demasiado agradable, confieso que la olvidó siempre, que me es imposible, pero no le hace. Se me me necesita, y aquí estoy; veá- mos, duquesa, á qué altura nos hallamos de cons- piración.

—Tomad, duque, enteraos del contenido de esas cartas y sabráis tanto como cualquiera de nos- otros.

—¡Oh! Perdómeme V. A.—contestó Richelieu.

—Yo no leo cartas, ni aun aquellas que me interesan. Leedlas vos, Malezieux, y hacedme de ellas una relación.

—Está bien, señor duque—dijo Malezieux;— estas cartas contienen el compromiso que los se- ñores bretones han contraído de sostenerlos de- rechos de S. A.

—Bueno.

—Este otro papel es la protesta de la nobleza;

—¡Ad Dadme acá ese papel; yo también pro- testo.

—¡Pero si no sabéis contra quién!

—No importa, protesto siempre.

Y cogiendo el papel, escribió su nombre des-